

# GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS!

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne  
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne  
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.  
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }  
\$1 PAR AN }

## SOMMAIRE.

*Révue de la Semaine* : Canadiens-français en route pour la Terre-Sainte.—L'Hon. M. Elizée Dionne nommé officiellement membre du Conseil d'agriculture de la Province de Québec.—Témoignage d'estime offert à M. A. R. MacDonald, surintendant de la section Ouest du chemin de fer intercolonial.

*Causerie Agricole* : L'agriculture au Conseil Législatif de la Province de Québec.—Discours de l'Hon. M. P. LaRue, de l'Hon. Premier Ministre M. Ross, et des Honorables MM. Hearn et Champagne, au sujet des moyens à prendre pour amener le perfectionnement dans notre agriculture.

*Sujets divers* : C'est surtout par la bouche que se font les animaux.—La nourriture au maximum : rations d'entretien et de production.—Influence de la composition des rations. Influence des boissons pour les animaux.—Stérilité des génisses jumelles d'un veau mâle.

*Choses et autres* : Société protectrice des oiseaux.—L'agriculture.—Comme on fait son lit on se couche.

*Recettes* : Procédé pour garantir les chevaux de la piqûre des mouches.—Moyen de détruire la mousse des arbres.

*La fête des arbres*.—Dans le cours des délibérations, à l'Assemblée Législative de Québec, il a été décidé, sur la proposition de l'Hon. M. Beaubien, que la *Fête des arbres* aura lieu lundi prochain, le 10 mai, pour toute la Province de Québec. Nous espérons que durant cette journée il sera fait de nombreuses plantations d'arbres fruitiers et forestiers.

Nous empruntons au *Courrier du Canada* les discours des Honorables Conseillers Législatifs que nous publions aujourd'hui.

## REVUE DE LA SEMAINE

*Pèlerins Canadiens français allant en Terre Sainte*.—*La Semaine catholique de Toulouse* parle ainsi du passage en cette ville des pèlerins pour la Terre-Sainte, au nombre desquels se trouve le Rév. M. Brochu curé de St-Denis.

"Une petite caravane de l'Amérique du Nord est arrivée à Toulouse, samedi 27 mars, venant de Lourdes, pour visiter la Basilique de Saint-Sernin et ses reliques. Les prêtres qui accompagnent ces pèlerins ont dit la messe dans cette église, le lendemain dimanche; puis on est parti pour Marseille, afin de s'embarquer pour la Terre-Sainte. Les pieux voyageurs parcourront ensuite, de sanctuaire en sanctuaire, l'Egypte, l'Italie, la Suisse, la France et l'Angleterre d'où ils regagneront le Nouveau-Monde, vers le mois d'août."

*L'Hon. M. Elizée Dionne, membre du Conseil d'agriculture de la Province de Québec*.—Le dernier numéro de la *Gazette Officielle de Québec* annonce la nomination de l'Hon. M. Elizée Dionne, membre du Conseil Législatif de cette Province, à la charge de membre du Conseil d'agriculture, en remplacement du Rév. M. F. Pilote.

Nous nous réjouissons de cette nomination, car on ne pouvait trouver un meilleur remplaçant qu'en celui qui s'est toujours intéressé aux succès des deux fondations établies par M. Pilote dans le but de favoriser l'enseignement agricole dans notre pays : l'école d'agriculture de Ste Anne et la *Gazette des Campagnes*.

*Témoignage d'estime offert à M. A. R. MacDonald, surintendant de la section Ouest du chemin de fer intercolonial*.—Le 28 avril dernier, au soir, près de 300 employés se sont rendus à la résidence de M. A. R. MacDonald, à Fraserville, et lui ont présenté une bourse de deux cents piastres en or.

L'adresse magnifiquement enluminée, rédigée en français et en anglais a été lue par M. Crockett,